RÉPONSE « Petit jeu »





MILIEU CULTIVÉ

Je suis une pensée des champs!

« Il existe deux ou trois espèces de *Pensées des champs* selon les nomenclatures et les auteurs.

Aussi la distinction entre *Viola arvensis* et *Viola tricolor* est difficile. De plus, il existe de nombreuses *hybridations* entre ces espèces et des croisements existent également avec les violettes horticoles. » *Guide des messicoles du département de l'Eure*

Voilà ce qu'on dit de moi dans « L'aventure est dans les blés », page 225...

« Le fruit a maintenant mûri : l'heure de la dispersion des graines est proche. Notre ingénieuse pensée a tout prévu : quand elle sèche, la capsule s'ouvre brusquement, et les graines, ainsi éjectées, tombent un peu partout.

Les fourmis transporteuses peuvent alors entrer en scène: attirées par une petite excroissance bourrée de protéines (l'élaïosome) présente sur chaque graine, elles viennent ramasser la manne providentielle pour l'emmener dans la fourmilière où elle nourrira les larves. Pendant le transport une partie des graines se perd, permettant aux rejetons de notre pensés de s'égayer dans la nature, prêts à démarrer une nouvelle vie. »



